

EN LOGROÑO, UNA PESETA al mes. FUERA DE LA CAPITAL, trimestre adelantado, TRES PESETAS.—Trimestre vencido, TRES PTAS. Y VEINTICINCO CÉNTS. EXTRAÑJERO, SIETE PESETAS trimestre.

Anuncios á precios convencionales. Comunicados á UNA PESETA línea. Número suelto, 5 céntimos

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN calle de Sagasta, núm. 25, bajos Teléfono núm. 7

«LA RIOJA» no se publica los lunes. No se devuelven los originales, aunque no se inserten. No se admiten artículos que no procedan de los colaboradores ya designados.

Se considera que continúa suscripto al periódico todo abonado que no devuelva á la Administración sus números después de terminada la suscripción.

Número atrasado, 10 céntimos

PEREDA

OGULISTA. Muro de la Penitencia, 18, entr.º. Consulta diaria y operaciones de 11 á 1 y de 8 á 4.—Gratis á los pobres

La Maquinista Bilbaína

Artífano Díaz y Hurtado de Mendoza Talleres de construcción de maquinaria eléctrica y de precisión. Instalación de centrales eléctricas. Almacenamiento de fuerza por baterías. Motores trifásicos de alta tensión con bobinas independientes de fácil montaje (Patente de invención núm. 26.414.) Ascensores y grúas eléctricas. Dinamos, motores eléctricos y sus aplicaciones. Transformadores y maquinaria de precisión. Dirección de máquinas y material eléctrico. Dirección telegráfica. Maquinista-Bilbao. Representante exclusivo en la provincia, Modesto Velasco, Logroño. á quien se dirigirán los pedidos

INTERESANTE

Con motivo de las fiestas de San Mateo y á fin de que el público no carezca de las renombradas agujas de crema de la antigua casa de Mamerto Blasco, desde hoy se expenderán dichas legítimas agujas en la calle de San Blas, núm. 8, al precio de siempre ó sea el de 0'20 céntimos cada una.

Habas para simiente, se acaban de recibir en el almacén de los señores Delgado y Carrasco Delicias, 8.

¡NO MÁS CANASTI!

La renombrada tintura universal de Eraso para teñir el cabello, es la mejor preparación hasta hoy conocida, devolviendo su primitivo color: no contiene sales, plata ni mercurio.—De venta al precio de 10 reales frasco. Farmacia de Eraso, sucesor de Zardoya, Constitución, 33, Logroño.

FRONTÓN LOGROÑÉS

Hoy, viernes, á las cuatro de la tarde, si el tiempo no lo impide, se jugará un gran partido de pelota á mano y á 40 tantos, entre los jugadores siguientes:

Aurelio Montalbo (a) Fidelin, de Nájera y Francisco Pérez (a) Chato, de ídem contra

Adrián Pascual (a) Molinerito y Faustino Larios (a) Rana. Precio de la entrada: Asiento de preferencia, 75 céntimos. Entrada general, 40 ídem.

Mañana, sábado, se jugará el siguiente partido, dando principio á las once de la mañana y á 35 tantos:

Joaquín Larrañaga (a) Chiquito de Azcoitia y Romualdo Larrañaga, de ídem, contra

Agustín López (a) Chiquito de Nájera y Martín Nájera (a) Peré.

El partido será á mano, á sacar del cuadro primero, siendo libre el saque para los segundos y para los primeros la pelota que pase del cuadro 6 y medio, será vuelta.

Precio de la entrada, una peseta.—Entrada de preferencia 1'50 íd.

NOTA.—Si por cualquier causa se suspendiese el partido después de empezado, el público pierde el derecho á toda reclamación

APUNTES

para la historia de la agricultura española

TIEMPOS PRIMITIVOS

VIII

Almílcar, dotado de gran talento y aptitudes políticas, al desembarcar en España observó una táctica discreta de conducta conciliadora entre los iberos, procurando captarse sus simpatías y obtener su amistad con la mira de recabar en su día los auxilios necesarios para llevar la guerra á Roma; hizo pactos y alianzas con los iberos; consiguió la confianza del país, paseando todas las provincias andaluzas, después por Levante las de Murcia y Valencia hasta Barcelona, cuya ciudad fundó ó mejoró; traspasó los Pirineos y fué á las Galias haciendo allí amistades que luego valieron mucho á la causa cartaginesa. Vuelto á España se internó en las provincias del centro, sacando de paso mucho dinero de todas partes para enviar á Cartago y muchos hombres que unió á su ejército; respetó la independencia de las colonias greco-latinas, Sagunto, Rosas, Ampurias, Denia, etc., para no romper prematuramente con Roma que las protegía.

Esta expedición triunfal de Almílcar por el litoral de España no fué sin tener en ocasiones que vencer varias dificultades y tenaz resistencia de los iberos que pronto comprendieron los propósitos del cartaginés, y mandados primero por el jefe ibero Istalacio, que vencido fué muerto en suplicio, luego por otro jefe llamado Indostes, que, también vencido y hecho prisionero, fué crucificado, dieron no poca guerra á Almílcar. Y con la muerte y sacrificio de estos dos jefes iberos se abre la larga serie de héroes que bordan de inmarcesible gloria las páginas de nuestra historia.

Retirado Almílcar á Peñíscola, ciudad griega que engrandeció, tuvo que volver de nuevo á campaña para someter á los iberos; pero esta vez la suerte le fué adversa, encontrando gloriosa muerte en el campo de batalla, 226 años antes de Jesucristo.

Se encargó del mando su yerno Absdrúbal gran político que se dedicó al fomento de España y dió gran impulso á la industria minera, llegando esta riqueza á tal altura que sólo las minas de Murcia producían 36.000.000 de reales, y tenía empleados en algunas explotaciones hasta 20.000 trabajadores. Fundó á Cartagena, hoy Cartagena, haciéndola capital del imperio púnico español, ciudad fuerte que ha sido y es desde

entonces una de las plazas marítimas más inexpugnables del mundo. Este ilustre general cartaginés, en su deseo de inspirar confianza al país ó su amor leal á España, se casó con una ilustre y bella dama ibera.

Pero el destino hizo breve la gloria y la dicha de Absdrúbal que fué asesinado por un cartaginés al pie del ara de sus dioses.

El estado floreciente del poder cartaginés en España llamó la atención de Roma, y para garantizar la independencia de las colonias greco-latinas exigió el Senado de Cartago un tratado por el cual quedaba limitado el desarrollo del dominio púnico á las riberas del río Ebro.

Á la muerte de Absdrúbal fué nombrado jefe en España Anníbal, que cuando niño de 9 años juró á su padre Almílcar Barca, al pie del ara sagrada, odio eterno á los romanos; su primera gestión en España fué recorrer todo el país para informarse personalmente del viento que corría entre los naturales sobre la causa cartaginesa, la gente y el dinero con que podía contar; procurándolo con el arte y el talento que distinguía á los generales cartagineses que vinieron á España, teniendo en su favor su buen porte, sus dotes personales y gran habilidad para atraerse á los íberos.

En su odio á Roma no tardó mucho en romper las paces, atropellando pactos y respetos. So pretexto de una cuestión de límites entre Sagunto y Cuenca, pone sitio á la primera, hiriendo así los derechos de Roma que en vano protestó y reclamó ante el Senado Cartaginés. Anníbal estrecha el cerco sin que acudieran de Roma los auxilios perentorios que con derecho demandaban los sitiados; no obstante se defendían con tesón, hacían salidas gloriosas; rechazaban los asaltos, reparaban las brechas que los arietes y otras máquinas de guerra abrían golpeando aquellos muros; pero con tanto luchar, reducida la población á cinco mil habitantes escasos por los estragos del asedio sostenido durante nueve meses por 150.000 combatientes venidos de África, tras de sangrienta lucha, extenuados, sin víveres ni esperanza, toman la resolución extrema de quemar la ciudad y sacrificar la vida para no entregar al vencedor más que sangre y cenizas, ofreciendo Sagunto el cuadro horrible del fúnebre espectáculo que presentaría la ciudad ardiendo, las joyas y riquezas arrojadas sobre las llamas y los saguntinos, cual espectadores fatídicos, dándose muerte por su mano. ¡Fin trágico el de la ciudad invicta que llevó el nombre saguntino á la altura excelsa de los dioses!

Con la tragedia de Sagunto, 218 años antes de Jesucristo, se reanuda el duelo á muerte entre las dos repúblicas rivales y empieza la segunda guerra púnica.

Anníbal organizó en España tres grandes ejércitos: uno mandó á Cartago, otro dejó en el país guarneciendo las ciudades y con el tercero realizó su marcha imperecedera á través de los Alpes para caer sobre Italia. El ejército expedicionario se componía de 120.000 peones, casi todos españoles, 16.000 caballos, casi todos nómadas ó africanos, 58 elefantes que trajo de África y 50 naves que seguían su paso bordeando la costa.

En su marcha gigante tuvo que librar varias batallas en la región catalana, donde encontró tenaz resistencia, perdiendo buena parte de su gente; pasó el Pirineo y ya en las Galias sostuvo también constantes luchas hasta remontar los Alpes por el monte de San Bernardo, jornada incomparable que hace de esta marcha la expedición militar más atrevida y extensa de cuantas se conocen, comparable sólo á la de Jerjes sobre Grecia y á la de Alejandro sobre Asia. Por fin llegó á Italia, dejando en el camino cerca de la mitad del ejército y sus provisiones.

Los hechos de Anníbal en Italia son asombrosos, venció en las cuatro grandes batallas Trebia, Tesino, Tresimeno y Cannas; causando con su pericia y bravura tal pavor á Roma que llegó á no haber quien se atreviera á hacerle frente. 16 años residió en Italia, obteniendo incesantes triunfos; pero como Cartago, cosa increíble, por rivalidades y luchas políticas, no le envió refuerzo alguno con que reponer las naturales pérdidas, sosteniéndose con los auxilios que recibía de España, no pudo realizar la conquista de la ciudad eterna, teniendo que retirarse á la ciudad de Capua, país delicioso donde residió largo tiempo, y el ejército ocioso, embriagado por la gloria y los placeres, se enervó, perdió sus bríos y disciplina, siendo desde entonces célebre, por sus funestas consecuencias, la frase proverbial llamada *delicias de Capua*. De España salió en su auxilio su hermano Absdrúbal con buen contingente de fuerzas, pero al llegar á Italia fué sorprendido en el camino por las armas romanas y obligado á dar batalla á orillas del río Metauro, allí perdió la vida, con lo cual sufrió Anníbal un golpe decisivo en Italia.

FERNANDO LÓPEZ TUERO.

(Se continuará.)

SECCIÓN DE HARO

HARO

La Junta municipal

Se reunió el martes, á las cinco y media de la tarde, en sesión extraordinaria, la Junta municipal. Nombró una comisión compuesta de los vocales señores Lazcano, Rodríguez y Cano, encargada de examinar y dictaminar respecto de las cuentas del año anterior.

Eligió como medio para hacer efectivo el cupo de consumos, el arrendamiento á venta libre. Temidamente algunos señores concejales defendieron la administración. Mas no con el entusiasmo que era de esperar de espíritus convencidos de que es buena la causa que se defiende. Se examinaron más que discutieron las ventajas é inconvenientes que uno y otro sistema presentan á juicio de los oradores. Por unanimidad se tomó al fin el acuerdo de arrendar los impuestos.

Sorprendió el acuerdo, no porque haya prevalecido ese criterio, sino porque no tuvo ni un solo voto la administración, cuando hacia muy pocos días que el Ayuntamiento la prefería por una mayoría de nueve concejales, sobre los demás sistemas. Este cambio de posición es lo que llamó la atención del público.

Porque en realidad los razonamientos que se hicieron para defender el arriendo no son de mucha fuerza. Estriban los principales en la desconfianza de que se pueda conseguir una administración exenta de abusos. Esta misma argumentación sirve con idéntica fuerza para combatir el arrendamiento. En uno y otro sistema existen ejemplos desastrosos por abandono ó mala fé de los encargados de velar por los intereses generales. ¿Han ingresado siempre todo lo que debían los rematantes? No ha habido nunca contiendas entre los arrendatarios de los consumos y los Ayuntamientos en las que han salido perdiendo éstos? ¿No ha quedado nunca por el sistema de arrendamiento ninguna puerta abierta por donde ha escapado el rematante en provecho para su bolsillo?

Nosotros suponemos siempre buena voluntad, energía é idoneidad en la colectividad que representa al pueblo; por eso no participamos de ciertos recelos.

No tenemos derecho á pensar mal de nadie mientras no se den motivos para ello, y en este caso todos estamos en la obligación de denunciar al público á los inhábiles ó á los demasiado vivos.

Seguimos pensando como antes: que la Administración, por el Ayuntamiento, de sus rentas, es el sistema mejor y el que más rendimientos proporciona al erario municipal. No opinaríamos así si se nos probase que los rematantes pierden dinero administrando rentas.

La administración, se ha dicho ocasionalmente graves daños al comercio. Otros sostienen que el arrendamiento sólo protege á los grandes comerciantes, que tienen libertad para sus ventas, con perjuicio de los pequeños tenderos que no pueden vender para fuera, sino con arreglo á cierta medida ó peso y que han de sufrir los repartos que los otros, los fuertes quieren girarles.

Al manifestar nuestra opinión sabíamos que no habíamos de conseguir gran cosa, porque una costumbre, buena ó mala, cuesta muchos esfuerzos desarraigarla. La expusimos porque, si es acertada, ella poco á poco irá abriéndose camino. Ya por de pronto ha sido discutida y aun creemos que ha penetrado en algunos cerebros que antes la combatían. Y esto es una ventaja, y un paso hacia adelante.

Por este año seguiremos conforme la rutina y la tradición de la casa mandan. Que dé buen resultado para los intereses generales es nuestro mayor deseo.

Después de tomar este acuerdo se entabló larga discusión por si se había de suspender la sesión ó si había de continuar para discutir el presupuesto. Como para esto había sido convocada la Junta y era pronto, se procedió al examen y aprobación del presupuesto.

Y, ésta si que fué tarea breve para la Junta. Nada más de leerla iba aprobando las partidas, con la única variante de las cantidades que hacían referencia á los empleados para la administración, que, naturalmente, fueron suprimidas. También se acordó aumentar el sueldo al auxiliar de secretaría y que se consignasen 400 pesetas para las Siervas de Jesús. Así resulta un presupuesto de ingresos y gastos importando 224.807'48 pesetas. Se pidieron explicaciones respecto de algunas partidas, pero no fué impugnada ninguna.

Los ingresos que tuvieron modificación son los referentes á los consumos. Publicamos, para conocimiento de nuestros lectores estas partidas, tal y como quedaron en el presupuesto aprobado.

Son como sigue: vinagre, cerveza y sidra, 150; carnes vacunas, lanares y cabrias, 24.000; carnes de cerda, 16.498'56; aguardientes y licores,

8.122'67; pescados y conservas, 5.000; carbón, 2.000; jabón, 4.112'69; aceites, 14.360'25; trigo, arroz, garbanzos y sus harinas, 23.500; cebada, centeno etc., 1.500; vino, 57.000; sal á la exclusiva, 1.500.

La Junta municipal, en un presupuesto en que faltan varias asignaciones para útiles servicios y sobran otras que son innecesarias, no opuso ninguna dificultad á la aprobación de la obra del Ayuntamiento. Con tal de que este no administre los impuestos, lo demás todo estaba bien hecho.

Y la Corporación municipal, tan contenta.

SECCIÓN DE CALAHORRA

CALAHORRA

Un recurso

Cojo las cuartillas para decir algo y resulta que nada sé de nuevo; discuro y por mi corta imaginación pasan los centros de recreo, los paseos, el movimiento industrial, idas y venidas de viajeros, noticias municipales, del Palacio Episcopal, accidentes callejeros... en ninguno veo substancia para una información. ¿Qué hacer? A la calle.

Después de andar lo llano, bajé por las cuestas y héte aquí que en la de la catedral me topo con un antiguo amigo.

—¿Dónde vas?

—Por noticias, chico; esto está como quisieran los ingleses encontrar el campo boer; ni una mosca veo que me diga algo para LA RIOJA.

—Pues hombre, de ese apuro te sacaré; aunque mis noticias no revisten interés, á lo menos te proporcionaré madera para que hagas algo.

—Venga de ahí.

—Puedes decir que desde que hay inspector se nota más aplomo en la gente joven. Antes en el Arrabal por las noches, era un escándalo de carreras, gritos y cantares obscenos. La Rioja baja llamó la atención del inspector en su último número y cátele el Arrabal tranquilo.

Que el repeso del pan sigue dando disgustos á los panaderos de la localidad y de fuera.

Que las calles se ven limpias, porque menudean las multas.

Que á la reconstrucción del retablo de la catedral se dará principio en breve.

Que tenemos en ésta á don Sabino Pelegrín, célebre fotógrafo, el cual ha instalado su gabinete en Zaragoza.

Algunas cosillas más te diría, pero son de menor interés que lo que te he dicho.

—Gracias, Manolo, ya tengo para dos cuartillas que es lo que me proponía, y Dios te lo pague.

AUTOL

Funciones

El domingo, según tenia anunciado, recibí por vez primera la sagrada comunión en la ermita de Nuestra Señora del Carmen que en su posesión de Cueva tienen los señores marqueses de Reinoso, su última hija María del Carmen.

Con tal motivo, hubo función extraordinaria, en la que abundaron diversiones de todo género durante la tarde, y por la noche fuegos artificiales.

Pero el acto más grande que aquél día se realizó, fué la visita á los enfermos pobres, llevada á cabo por la niña, en traje de comunión, la cual, además de las palabras de consuelo que su corta edad le sugería, dejó 5 pesetas á cada familia.

—Hoy jueves tendrá lugar en la posesión de los señores marqueses, que en adelante se llamará *Villa-Fernanda*, una función de teatro en la que tomaron parte los hijos de los señores marqueses y algunos aficionados de la localidad. Se pondrán en escena la conocida pieza *El que nace para ocharo...* y la zarzuela titulada *La condesita*.

Por la higiene

Don Donato Hernández, médico director del manicomio provincial é inspector de sanidad de la provincia, que lleva en ésta unos cuantos días, ha pasado á ésta Alcaldía una comunicación indicando las principales deficiencias que en materia de higiene ha observado en el pueblo durante su permanencia en él, y los más fáciles medios de evitar aquéllas.

Aunque esto lo hace por su carácter de inspector provincial de sanidad, indudablemente le habrá movido también á ello el interés que tiene por este pueblo, en el que desempeña hace bastantes años el cargo de médico titular; y esto mismo le hace merecer la gratitud del pueblo y nos hace abrigar esperanzas de que en breve se llevarán á cabo las reformas por ahora posibles, de entre las por él con tanto acierto indicadas.

Amonestación

El último día festivo se leyó la publicada de la dispensa canónica solicitada para contraer matrimonio los jóvenes Julio Hernández Colmenares y Emilia Martínez Ferreros, hijos respectivamente, de nuestros

estimados amigos don Manuel Hernández, juez municipal, y don Hermenegildo Martínez, conocido fabricante de aguardientes de ésta localidad.

SECCIÓN DE ALFARO

ALFARO

De regreso

Ha llegado del balneario de Zuzo, de buscar alivio á sus dolencias, don Antonio Alonso.

Ha marchado á Valladolid después de pasar una larga temporada en esta localidad la familia del catedrático de la Facultad de Medicina de aquella capital don León Corral.

A despedir á tan distinguida familia bajaron á la estación del ferrocarril muchas personas que tienen con ella vínculos de parentesco y de amistad.

Camino del altar

En la mayor confianza y con todo el secreto y reservas para que no salga la noticia de un reducido círculo, se me ha dado una, que aunque algún tanto enigmática (en este pueblo hay mucho aficionado á descifrar charadas y mayor número á curiosear), aun penetrando en lo vedado, he de publicar en LA RIOJA, á fin de que sirva de solaz y entretenimiento á unos, de buscar con solitud de rey de armas ascendencias á otros y de quedarse á obscuras la mayor parte, diciendo: Eso resultará un infundio, que no lo es.

Se trata de un enlace que se verificará para la primavera próxima entre una joven y un joven de familias oriundas de Alfaro, que no viven continuamente en la localidad, pero que tienen propiedades y que suelen pasar temporadas en pueblos de esta provincia con alguna frecuencia.

Ella es elegante, espiritual y de familia cuyos abuelos se distinguieron en las cuestiones populares; él un joven que en la suya tiene, en la actualidad, como antes, bastantes propiedades y personal muy ilustrado é inteligente.

Por anticipado la felicitación más sincera y el interesado agradecerá mucho el no dar ciertos detalles que una vez publicados pondrían de relieve su personalidad muy simpática y conocida en la capital y en este pueblo.

Buenos propósitos

El inteligente maestro don Vicente Romera, que tiene entrañable afecto á la localidad, tanto que ha renunciado una escuela de Santander por continuar desempeñando la de este pueblo, anda ocupado en buscar los medios más fáciles y pronto para establecer una biblioteca popular que tanto bien y tantos medios de cultura ha de proporcionar.

La idea es excelente y sobre esta condición inmejorable traería otra de beneficios incalculables que sería ir inculcando hábitos de instrucción, deseos de aprender y guiar hacia otros derroteros que no fuesen tabernas y juegos, á los habitantes de esta ciudad.

El presidente del M. I. Ayuntamiento que piensa en aumentos y en gastos para la instrucción, que subvenciona á jóvenes aplicados y que hace unos presupuestos que tienden á fomentar la alición á las escuelas, ¿no podría añadir una partida para esta mejora en aquellos, al discutirlos la Junta municipal y cumplir así las disposiciones que dictó un ministro de tanto renombre como el señor Echegaray?

Muchos aplausos merecerían los que ayudasen al presidente, descontentando que ha de acoger la idea por útil y conveniente, en la Junta municipal próxima, porque acreditarían su cariño hacia esa multitud analfabeta que hace formar de un pueblo idea bien triste.

Enfermo

Se encuentra enfermo de algún cuidado don Francisco García y Ruiz, labrador y propietario, con un ataque de influenza.

Su juventud, los cuidados de su familia y los auxilios de la ciencia, le ayudarán á salir de su estado y á curarse. Se desea suceda así lo más pronto posible.

Sección de uvas

Inmejorable el fruto en Mordán, Valfrío, Misán y Siete Caminos, por el que se ofrecen precios reservados. Ya empezamos con las reservas, para luego venir á contratar al precio más alto que se pague.

La sociedad de labradores de otros años se ha agrupado y ofrece cientos de cargas de ricas uvas.

El comisionado del comprador de Pitillas (Navarra) da dinero adelantado por las uvas pagadas al precio más alto, puestas en la estación de Castejón. Esta oferta se le ha hecho á un propietario de importancia.

Los compradores de uvas no se dejan *interviewar*; están más reservados que el duque de Tetuán. Uno de ellos ha prometido que el día 25 del corriente abrirá su corazón y su bolsillo á los vendedores, sus parriquianos.

Anoche fué obsequiado con una serenata, uno de los viticultores que más uvas tiene en la localidad. Los amigos y los músicos fueron agasajados, y al llegar el momento de la jota, el cantador le *espeló* la siguiente copla:

El que quiera ver buen fruto, aquí se le enseñará, vaya de Siete Caminos á los hoyos de Mordán.

Lo dije y es lo cierto; la apertura del comercio de uvas se ha celebrado con las visitas á las viñas, las sesiones han comenzado: ya hay sección de preguntas y de interpellaciones para rato y días.

CENICERO

Venta de vinos

Ayer fué día de moda para el mercado de vinos. Se contrataron unas seis mil cántaras para la casa Lardy de Pasajes, á nueve reales, y esto, que es poco aún para lo que se precisa, resulta un buen empujón.

Nueva luz

Anoche se inauguró el alumbrado por gas acetileno en la casa del fabricante de ésta don Francisco del Campo, con buen resultado. Los salones del casino *La Fraternal* cuyo alumbrado corre á cargo del señor Campo, como servidor abastecedor que es del mismo, se vieron muy visitados por diversidad de personas que acudían á ver la nueva luz. El aparato ha sido adquirido en la casa Ponces, de Barcelona, por mediación de su representante don Roque Rivas, y la instalación ha corrido á cargo de un maestro hojalatero de esa.

Viajeros

Hace unos días que vemos entre nosotros á don Ezequiel Fernández y su señora, quienes pasarán aquí una buena temporada preparando la vendimia y vinificación. En su compañía ha llegado la señorita María Caballero, nuestra bella y virtuosa paisana.

Del mismo modo llegó procedente de Madrid, don Primitivo Peón, quien nuevamente ha salido para Santander al objeto de cambiar impresiones con sus consocios en estas Bodegas riojanas y preparar la campaña de uvas próxima.

Estos días tendremos el placer de verle entre nosotros, y que sea por gran temporada desea todo el pueblo.

Ayer llegaron de San Sebastián don Eusebio Guisado y su amable señora doña Julia Domingo, quienes también pasarán una gran temporada en ésta para dirigir las operaciones de vendimia en las grandes propiedades que nuestro paisano don Modesto Domingo posee en esta jurisdicción, por cierto en magnífico estado, en tan difícil año.

Con el mismo objeto tendremos entre nosotros al simpático joven Alberto Caballero, así como al nuevo interventor de la cursal del Banco de España en Reus don Enrique Lagunilla, quien llegará el 21 á Logroño para trasladarse seguidamente de las fiestas á ésta.

También hemos tenido el placer de saludar al pundonoso capitán de la Guardia civil nuestro paisano don José María Uhago, residente en Herrera de Pisuegra, haciendo muy ameno de 2.º jefe en Palencia. Nuestro respetuoso amigo pensaba pasar al lado de su anciana madre una temporada con su señora é hijos, pero la enfermedad de uno de sus pequeños, le obligó á venir solo, para cumplir sus deseos antes que espiraría la licencia que con tal motivo tenía concedida.

Sabemos que otros individuos que aquí tienen anunciada su venida estos días y no en balde habremos de suponer que con tan valiosos elementos de vida social, el esplendor del pueblo se verá aumentado grandemente.

Para terminar, á todos les enviamos desde aquí nuestra cordial bienvenida, tan sincera como es la amistad que con ellos nos une.

Lagunilla.

SECCIÓN DE ARNEDO

ARNEDO

Las próximas fiestas

Por fin tendremos un buen programa para las próximas fiestas. Será muy probable que una de las tardes se lidien, además de las vacas dos novillos, de cuya lidia se encargarán el simpático *Calerito* y cuadrilla, ejecutando en un toro un émulo de don Tancredo su arrojado experimentado.

En el teatro: se darán dos funciones organizadas por los aficionados de la localidad los días 27 y 29, poniéndose en escena «Calvo y Compañía» y «El Conde de Cebra», el primer día, y «Perecito» y «Los asistentes» el segundo.

El día 28 se dará un gran baile en el salón del teatro, y según tengo oído, la gente joven es muy posible que organice otro para la noche del 26, víspera de las fiestas; además se darán bailes de invitación en otros

dos salones, y públicos en el de la banda municipal.

De modo que, con lo relatado, las tres corridas de vacas en los días 27, 28 y 29, los fuegos en la noche del 26 y el extenso, bonito y moderno programa de bailes que la música no dejará oír durante los tres días, las fiestas resultan todo lo animadas que cabe.

Noticias varias

Ya ha terminado la colocación de las aceras en la calle que va desde la plaza á la carretera. Era una mejora que desde hace tiempo estaba reclamando la comodidad del vecindario, y por lo que el Ayuntamiento merece plácemes. También se ha arreglado el piso de los portales de la casa consistorial.

—Ha tomado posesión de una de las escuelas de esta ciudad, con el carácter de interino, el joven é ilustrado maestro don José María Alfaro.

—Después de haber probado su aptitud para recibir la sagrada tonsura y órdenes menores en brillante examen, ha regresado al Seminario de Calahorra, el aventajado discípulo de aquel centro docente, don Marcello Pagonabarraga.

—Se encuentra en su pueblo natal, Villarcayo, disfrutando de unos días de licencia, el digno juez de instrucción don Bruno García.

Durante su ausencia se ha encargado del juzgado de instrucción el ilustrado juez municipal don Carmelo Garrido.

—Ha regresado de su expedición á Alhama y Calatayud, nuestro buen amigo el fiscal municipal don Nicanor Herrero.

Después de haber pasado una temporada deliciosa entre nosotros ha regresado á Ronda el joven abogado don José Morales. Le acompañaban en su viaje don Cirino Illera, ilustrado registrador de la propiedad de este partido, que, en uso de licencia va á pasar unos días con su familia, y el joven estudiante de Farmacia don Joaquín Irizar, que va á Santiago de Galicia á continuar sus estudios.

Regresaron de las fiestas de Autol las bellas señoritas Laura y Luisa Ruiz, Eduvigis Garrido y Pilar y Antonia Gómez, estas tres últimas acompañadas de la señora del comerciante de dicho pueblo don Belino González, de doña Pilar Cuevas su hijo Mario, y sus hermanos don José y don Dionisio.

—En los exámenes verificados en el Seminario de Calahorra entre los alumnos de latinidad, han obtenido los jóvenes de esta localidad las calificaciones siguientes: José Ruiz de la Torre, notable en todas las asignaturas del cuarto y último curso; Urbano Pagonabarraga, sobresaliente en todas las correspondientes al tercer curso; Dámaso Robles y Miguel Abecio, sobresalientes en las pertenecientes al segundo curso, y Mateo Ibáñez, notable y aprobado en las del primero.

Mi felicitación á los estudiosos jóvenes, á sus familias y al ilustrado sacerdote encargado de la preceptoria.

ENCISO

Una boda

El lunes se celebró en esta villa, en el camarín de la magnífica parroquia de Nuestra Señora de la Estrella, el matrimonio de la esbelta señorita doña María del Pilar Bustín Cámara, hija del difunto y pundonoroso comandante de infantería don D. Manuel Bustín y de doña Eleuteria Cámara, vecina de esta villa, con el joven industrial de Enciso don Melecio Martínez Gutiérrez, hijo del acaudalado propietario de esta don Narciso Martínez y de doña Dominica Gutiérrez, al que asistió selecta y numerosa concurrencia, aun cuando no tanta como podía suponerse, efecto de recientes lutos en ambas familias de los contrayentes y estar enfermo el padre del novio y una tía de éste llamada doña Emeteria Gutiérrez, esposa del rico propietario don Segundo de Córdoba, á los que deseamos su rápido restablecimiento.

La novia, radiante de hermosura, lucía un elegante traje negro, guarnecido de azahares, y varias joyas, regalos del novio. Fueron padrinos don Pedro Quemada Zapatero, acreditado y rico industrial de esta población, hermano político del novio y la hermana de éste la simpática y cariñosa señorita doña María de la Soledad Martínez y Gutiérrez.

A continuación de la ceremonia religiosa y en la casa de doña Eleuteria, se sirvió á los convidados un abundante refresco, con mucho gusto en todo y gran amabilidad, tanto por parte de la señora de la casa, como por la distinguida familia del novio, quedando satisfechos de tantas finezas como se les prodigaron.

Las doce y en coche particular salieron los recién casados á pasar su luna de miel, que se la deseamos completa, con dirección á Zaragoza, Madrid, Málaga y otros puntos.

Otra en proyecto. También tiene proyectado su enlace para la primera quincena del próximo octubre, el alcalde de esta villa don Santiago Quemada Zapatero, fabricante de paños, con la simpática y elegante señorita zaragozana, doña Elvira Mora y Zapatero, al cual felicitamos por su acertado proyecto.

Nuevos funcionarios

—Ha tomado posesión del cargo de juez municipal de esta villa, por renuncia de don Segundo de Córdoba, el inteligente industrial de la misma don Antonio Fernández Pérez, que ya ejerció este cargo otro bien.

Igualmente ha tomado posesión

municipales de esta villa, por renuncia voluntaria de don Benito Ruiz Quemada, el vecino de ésta don Emilio Sánchez Obelar, para cuyo cargo ha sido nombrado por el Ayuntamiento.

Sección de Santo Domingo

SANTO DOMINGO

Sobre las fiestas

¿Y de las fiestas qué? Pues de las fiestas... cuasi ná, ú lo mesmo de siempre.

El domingo, rosario por el radio de la población y una hermosa salva, después, en la Catedral, cantada con exquisito gusto por el simpático Ascorbe (el tinori); al siguiente día, misa solemne con bombardino y Aclamamiento, como dice un concejal de esos de la oposición, y después procesión del Santo, la Virgen y los demás señores del marger.

A renglón seguido, y antes de comer, nos trasladamos todos con los maceros y la banda, que ya llegó por fin; rasgando el viento y traspasando... corazones de los acordes del de la Flora, nos trasladamos, digo, á la plaza! Teníamos prueba y ese lujo nos llenó de delirante entusiasmo y nos hizo prorrumpir en estruendosos aplausos, ¡todos! para nuestros municipios que copio el anuncio oficial «en acción de gracias al Todopoderoso y en honor de sus administrados (gracias... hermanos) celebran estas grandes fiestas populares».

Grandes... ¿eeeee? Pues entonces ¿qué van á llamar ustedes colosales?

No me jaga usted reir que tengo el labio partido....

Y hasta la feria que seguramente serán tan populares y tan grandes, como éstas.

Idas y venidas

Con dirección á Zaragoza ha salido nuestro ilustrado paisano don Hipólito Casas y Gómez de Andino, y su distinguida y estimable familia. Las muchas personas que á despedirse salieron, son prueba de las generales simpatías y acendrado cariño que en su pueblo natal se les profesa.

—Con dirección á Vitoria y con objeto de acompañar á su hijo Abundio, ha salido nuestro buen amigo don Ramón Santa María.

—Después de pasar una temporada en Santander al lado de su familia, ha vuelto á hacerse cargo de su notaría, nuestro cariñoso amigo Gomez.

Un caco

Los audaces y descarados robos que, aunque en cantidades de pequeña importancia, se venían cometiendo, algunas tardes de los días festivos, en varias casas particulares, tenían alarmada á la población, pero gracias á las gestiones de la Guardia civil y sobre todo á la perspicacia de nuestro celosísimo señor juez de Instrucción don José Sánchez del Río, ha sido detenida un sugeto llamado Andrés Fernández, herrero de oficio, el cual ha confesado ser autor del robo cometido la tarde del lunes, festividad de gracias, en casa del labrador de la Puebla Tomás Azofra.

El sugeto en cuestión ha entregado también todo el dinero robado; no se sabe todavía si ha tenido cómplices en los cinco robos más que se le acumulan.

Oposiciones

Hoy han comenzado los ejercicios de oposición ante el Cabildo Catedralicio, de nuestra Santa Iglesia. Los opositores sólo son dos, licenciado don Francisco Sangorrín de Tarazona (Aragón) y doctor don Germán Ruiz de la Cuesta, canónigo de nuestra catedral.

SECCIÓN DE NAJERA

NAJERA

De fiestas

O perdí... ó no comerla. Que es lo que hacen mis paisanos cuando llegan las fiestas: se atracan, y les da pena tener que terminarlás. También ayer miércoles hubo jolgorio completo el día entero.

Por la mañana tuvimos un gran partido de pelota, á cuarenta tantos, entre Fidelín y Cascarilla de una parte y el Chalo y Chano de otra, ganando los últimos después de una lucha muy sostenida.

Y por la tarde se celebró un nuevo é interesante espectáculo taurino, que llevó á la plaza tanta concurrencia como en los días pasados.

Primeramente, bajo la presidencia de las lindas muchachas Gumersinda Montalvo, Saturnina Prado é Isabel Gasco, una cuadrilla de jóvenes arriesgados, compuesta por Saturnino Pérez, Cecilio Urzay, Dionisio Mínguez y Francisco Pérez, capitaneada por el temerario espada Tiburcio Mínguez, y presentada al público por el pelotari Fidelín que hacía de alguacilillo, capeó, banderilleó y mató á estoque una preciosa novilla, cuyo valor y resistencia no tienen encomio.

Cocida de tan largo capeo; fritá por tantas y tan dispersas banderillas, y mechada á fuerza de repetidos y difusos pinchazos, pudieron haber dado fin al espectáculo comiéndose la aliño mismo con tomate, si hubiese habido quien la desforrase el cribero.

En fin, la fiesta resultó, por lo chispeante y entretenida, y se pasó un rato delicioso.

Después se soltaron cinco vacas para los aficionados y se pasaron con gran animación y muchos incidentes cómicos, pues arremetían de lo lindo y hubo alguna que no consen-

tía en el redondel ni aun á los perros. Más tarde la música que tan hábilmente dirige don Cándido Lacalle, amenizó durante hora y media el paseo del Espolón, que estuvo muy concurrido.

Por la noche se repitieron los bailes de los días pasados; y (en confianza y con todo secreto se lo digo á ustedes), no cesarían aún los najerinos con su popular jaleo, si no fuvieran que descansan estas cuarenta y ocho horas, para bajar pasado mañana, como bajarán casi todos á las fiestas de Logroño.

Ya verán ustedes como mi pronóstico sale cierto.

Intento de suicidio

Pero no hay dicha completa y absoluta, ni en los individuos ni en los pueblos.

Cuando más alegre y gozoso se hallaba todo el vecindario, ayer al anochecer, el conocido y acomodado labrador Mateo Garnica se arrojó á la calle desde el tejado.

La casa en que habita, es de las más altas del arrabal de la Estrella, y sin embargo no se causó más daño, por el pronto, que la rotura de una pierna y un chilondrazo en la cabeza, que dicen no es profundo.

De todos modos, como el batacazo fué tremendo, por sí había alguna conmoción grave interior, se le administraron los Sacramentos.

Aunque su posición social es regular, parece ser que contrariedades de salud y de intereses lo tenían monomaniaco.

Dios nuestro Señor le devuelva la fe y la razón oscurecidos, y, si es posible, la consolidación de sus miembros.

Como es familia que goza de grandes simpatías, el sentimiento era general en todo el pueblo.

TEATRO MODERNO

...y anunció su reestreno el Mono, poniendo en comocion las caratatas del cielo, que hacía tiempo estaban descansando de las visitas al otro solar del coliseo de verano.

Los que ven el mundo con gafas negras, atribuían el temporal á la inauguración del teatro, transformado en persona mayor en una quincena, gracias á los esfuerzos de los muchachos de Poli, que han trabajado como fieras para evitar á la empresa que pague la nómina á los de Lara, sin verlos en escena en la noche convenida.

Nosotros creímos al revés; que la temporada se abría con los mejores auspicios, puesto que para probar la solidez é impermeabilidad del edificio nadie mejor que un buen chaparrón, y que el de anoche lo tenía dispuesto la empresa para alardear de seguridad en su propiedad.

Por lo menos, opinamos maliciosamente, que toda el agua iba ende rezada para ahuyentar la concurrencia al salón del concierto, obligando al público á refugiarse en el Moderno.

Cierto es que el abono es tan considerable como podía apetecer la gerencia del teatro, ya que ha tenido agallas para atreverse con un presupuesto elevado, cuando con una nómina reducida aseguraba el negocio. El aspecto de la extensa sala, que ya merece este nombre el local habitado para único refugio de Talía, ofrecía un aspecto encantador, con sus plateas cuajadas de preciosas señoras que nunca mejor que ahora, puede decirse formaban acabados ramilletes con la combinación de flores y adornos en los sombreros.

No le iba en zaga el patio, donde familias enteras que no pudieron alcanzar platea, entonaban el conjunto ocultando las faltas que indispensablemente deben destacar en una construcción sencilla y terminada precipitadamente.

Lo cierto es que era unánime la sorpresa de cuantos han seguido paso á paso la marcha de las obras, sin acabar de convencerse de que pudiera inaugurarse en el día escrutado con la compañía.

Realmente nos es doloroso disponer de tan corto espacio como el que nos concede la exigencia del ajuste, para ensalzar cual se merece el primoroso trabajo que todos los artistas de la compañía de Lara ejecutaron en las tres obras anunciadas, deleitándonos como nunca habra sido doble en Logroño en nuestra historia teatral.

Un deber de justicia nos hace empezar por La señá Francisca, comedia de brocha gorda, si nó la interpreta la señora Valverde que sólo con su nombre excusa todo elogio.

El público la acogió con cariño, cual si se tratara de una amiga del alma, aplaudiéndola desde su salida y siguiendo de leales el labio, afiligranada de todos los acompañantes que sonrientes y gustosos contribuían á formar el coro donde la incomparable Balbina destacaba bordando las situaciones sin omitir un gesto picaresco ni una frase intencionada.

Bien seguros estamos de que la reina de las características habrá quedado compensada de su amabilidad con la empresa del Moderno, hábilmente secundada por el señor Yáñez para hacerla desistir de su viaje á Madrid, hasta darla á conocer en Logroño.

Otra institución que triunfó desde su presencia, fué Julián Romea, el actor fino y de talento flexible que tan de cerca nos recuerda el marido de don Mario y Catalina.

Por extraña coincidencia aparecía inaugurando el teatro Moderno en la misma fecha en que hace 20 años debió hacerlo con el inolvidable Catalina en el teatro que ahora descansa restaurándose.

Tuvo muchos aplausos lo mismo

en el diplomático de La señá Francisca que en el macrol del sainete de Benavente Modas, pretexto inmejorable para presentar el personal saliente de la compañía.

¡Que colección de hermosísimas muchachas Y como vistén.

Al llegar aquí, viene como impuesta por las circunstancias la soberana elegancia, la bellísima figura de Clotildita Domus, una catalana ingerta en madrileña que se lleva el sentido desde que aparece en el proscenio. Son unas diez y ocho primaveras, que no han perdido el camino de los entorchados artísticos. Todo lo apasionada y mimosa que apareció en la comedia de Abati, Entre doctores, supo transformarse para representar la frivolidad y el buen tono en el papel de la Rosendo.

Para ver la persuasión y el ardimiento, los trasportes de cariño, la ternura y la naturalidad en la dicción, hay que ver y oír á Nieves Suárez, sobre todo en aquel mutis que sigue al idilio con el señor Montenegro.

La señorita Quijada, hermosísima institutriz; Rodríguez, primera oficial de graciosa y arrogante figura; González, Zuir, señoras Parejo y Grajera forman acabado marco donde campeaba la trinidad Valverde-Suárez-Domus y señores Santiago que caracterizó con un donaire insustituible tres tipos bien distintos, llevándose de calle al público que no cesó de reír en toda la noche; Manolo Rodríguez, chistoso en su papel de diputado, Vigo, de quien recordamos con gusto sus primeras campañas á las órdenes de Carsi y de su entonces novia la señora Parejo, Bartaycoa, que viste y expresa irreprochablemente los galanes jóvenes, Montenegro, Pérez, Valle y Alemán, todos á la altura de su misión, cuando no de papeles de mayor empeño.

En suma, una noche de triunfos para los de Lara, de satisfacciones para el público y la empresa, y de media gala para la taquilla.

Seguros estamos de que la fama hará lo demás, llevando con sus cien lenguas la noticia del cloa de la feria, de la compañía de Lara, al domicilio del más refractario al teatro.

Nos felicitamos de ver honrada la hospitalaria tierra riojana con la presencia de tan notables artistas en la capital, como poco há lo fueron en la novísima ciudad harensé.

Para esta noche á las nueve, segunda de abono, Tocino del cielo, El oso muerto y Los de Lara.

Fray CIRILO.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY 20 DE SEPTIEMBRE.—Ayuno.—Tempora.— Santos Eustaquio y sus hijos Agapito y Teopisto, mártires; Glicerio, obispo y confesor; Santos Susana y Cándida, mártires.

La Misa y Oficio divino son de San Eustaquio y compañeros, mártires, con rito doble mayor y color encarnado.

SANTOS DE MAÑANA 21 DE SEPTIEMBRE.—Ayuno.—Tempora.—Ordenes.—San Mateo, apóstol y evangelista. Santos Iracio y Alejandro, obispos.

La Misa y Oficio divino son de San Mateo, con rito doble de segunda clase y color encarnado.

CULTOS PARA HOY

SANTIAGO EL REAL.—Continda el septenario á Nuestra Señora de los Dolores, dando principio por la mañana, á las nueve, con una misa rezada por las difuntas asociadas, y á las cinco y media de la tarde rosario, septenario y salve.

AVISOS Y NOTICIAS

A nuestros suscriptores de fuera de la capital, nos permitimos advertirles que el día 1.º de octubre próximo, ponemos en circulación para su cobro los recibos del actual trimestre, con el recargo consiguiente, según venimos manifestando á diario para que nadie alegue ignorancia, á la cabeza del periódico.

Esta noche empezarán los festejos de San Mateo con una velada: en el Espolón, quemándose fuegos de capricho y elevándose globos de papel. Habrá concierto y en los intermedios de la música, el orfeón logroñés cantará las siguientes composiciones:

1.ª «El himeneo», vals, por Carl Machts.

2.ª «Fa, la, do» polka, por Laurent de Rillé.

3.ª Gran jota aragonesa, por J. M. Elvira.

La velada empezará á las ocho y media.

PÉRDIDA.—El miércoles último, en un coche de tercera del tren correo que pasa por esta á las once de la mañana, quedó olvidada una maleta de mano color avellana, conteniendo papeles de música, retratos, ropas y otros efectos. Se agradecerá su entrega en la administración de este periódico con una buena gratificación.

Por la Alcaldía se han pasado al juzgado municipal para su ejecución 45 expedientes de multas impuestas en el mes de agosto, que no habían sido satisfechas por los denunciados.

En el taller de encuadernación y Centro de Suscripciones de Mamerto del Río, plaza de la Constitución (Portaliños), 16, se hacen toda clase de suscripciones y encuadernaciones de lujo y económicas.

Para calzado sólido y elegante, la zapatería de OCHOA. Visitad sus escaparates. Calle del Mercado, n.º 47.

Ayer fué detenida una joven que realizó un doble timo. Fué al comercio de don Santiago Viguera y pidió una cantidad de telas para don

Pedro Atilano Ochoa: se le dieron y se dirigió al establecimiento que tiene el señor Ochoa, pero no con intención de dejar las telas, sino con la de pedirle unos pares de botas, de parte de don Santiago Viguera. Se le dio también el calzado y se fué la aprovechada joven, siendo detenida al poco rato por los municipales que pudieron recuperar los géneros estafados.

Gran Camisería «La 25.000», Portales, 32, próximo á la confitería «La Madrileña».—Precio fijo.

En este acreditado establecimiento acaban de recibirse 200 docenas de corbatas, últimas novedades, desde 1 peseta en adelante.—Gran surtido en trajes interiores de lana y algodón, infinidad de gustos en camisas franela y otros artículos de camisería. No comprar antes de ver los escaparates de «La 25.000.» Esmorada confección en camisas á la medida.

Hoy se expondrá en el Panorama Imperial un interesante viaje por la América del Norte que ha de llamar extraordinariamente la atención. Mañana se exhibirá la gran colección de Venecia, Milán y Pisa.

Ha fallecido en la Coruña el interventor de Hacienda de aquella provincia don Antonio Aranda, que desempeñó igual cargo en la de Logroño.

Descansen en paz.

ATENCIÓN

En la acreditada Camisería «El Capricho» se han recibido las grandes novedades en corbatería y camisería, preciosos nudos, lazos, tiras y plastrones, que seguramente llamarán la atención por sus elegantes coloridos y variedad de formas. ¡Gran saldo de calcetines listados á 4 pesetas docena! En esta casa encontrará el comprador precios baratísimos en todos los artículos de este ramo.

Para convencerse de que lo que se anuncia es verdad, visitad la Camisería «El Capricho», Portales, 34.

Después de una comida fuerte no hay nada que entone el estómago como una copa de Sidra Champagne El Hórreo. Y como bebida deliciosa no tiene rival. En estos días es seguro se hará un gran consumo de ella.—Pídase en todas partes.

ATENCION, SENORAS

En los escaparates de Demetrio Díaz, Portales, 46, se prepara una gran exposición de novedades acabadas de recibir de Londres y París, las que estarán expuestas los días 21 y 22 del corriente, de 7 á 12 de la noche, para que las señoras y señoriñas puedan apreciar los gustos delicados que para vestir bien y barato trae Demetrio Díaz, sucesor de Sampietro, Mercado, 46.

Dicen de Pamplona que el general Weyler piensa visitar dicha capital á fines del mes actual. Añaden que es casi seguro que le acompañe su compañero de Gabinete señor Villanueva.

El número de la primera ilustración española en colores Album Salón que se repartió ayer á los suscriptores no desmerece en nada de los anteriores: tan magnífico es.—Precio, una peseta.—Se suscribe en la encuadernación de Mamerto del Río.

Jamón en dulce
Pate foi-e-gras
Cabeza de jabalí
Lengua á la escarlata
Se acaban de recibir, ultramarinos Blanco y Negro.

Para el día primero del próximo octubre, á las 12, ha convocado el señor gobernador civil á la excelentísima Diputación provincial á sesión ordinaria, para inaugurar las sesiones del segundo período semestral del corriente año.

Jamón en dulce.
Galantina trufada.
Cabeza de jabalí.
Lengua á la escarlata.
Salchichón de Vich, etc.

Se han recibido muy superiores en casa de la Sra. viuda de H. Arza.

Nos escriben de Barga que sería conveniente que se nombre maestro interino ó en propiedad en aquella villa, pues la instrucción de los niños nada gana con los frecuentes cambios de profesor de primera enseñanza. El últimamente nombrado ha renunciado, como otros, y resulta que hace trece meses que los niños están sin clase.

Ostras legítimas de Arcachón

Se han recibido frescas, ultramarinos finos Blanco y Negro.

El cartel taurino de Corella ha quedado ultimado. El 24 se correrán 10 vacas para los aficionados que gusten lidiarlas y el domingo, 29, se capearán, banderillearán y matarán á estoque 3 novillos de 3 yerbas. El espada contratado es José Villegas, Potoco.

ATENCIÓN, CABALLEROS

Se acaba de recibir en el comercio de Demetrio Díaz un magnífico surtido en pañería última novedad para trajes de caballero, á precios sumamente baratos, habiendo cortes de traje desde 10'50 pesetas en adelante, tanto en colores como azul y negro. Caballeros, aprovechad la ocasión para vestir bien y barato. Demetrio Díaz, Portales, 46. (Sucesor de Sampietro.)

El abogado don Alfredo Muñoz ha trasladado su estudio al Muro de las Escuelas, número 17, 2.ª izquierda.

Ya ha llegado á Logroño la hermosa placa que los concejales del ayuntamiento regalan á su presidente don Francisco de la Mata.

Es una obra de arte que contri-buye á cimentar la justa fama de los talleres de Eibar. La placa es de acero empavonado, con la dedicación y las firmas de los concejales, de oro, lo mismo que la artística orla que la limita.

SIDRA CHAMPAGNE EL HÓRREO

PRECIOS DE FÁBRICA

Único depósito, Ultramarinos de la viuda de José Sáenz.

Ha tomado posesión de su cargo de jefe de la sección de contabilidad del Gobierno civil, el contador nombrado por la excelentísima Diputación don Germán Martínez.

Antes de que os sorprenda la estación de las lluvias sin tener en vuestro ropero un impermeable, tened la previsión de adquirirlo; pero no empleéis vuestro dinero en los de otra marca que no sea la de El Gallo.

ESCENA ÍNTIMA

(Alfredo y Rosario, matrimonio bien acomodado, habitan en un pueblo cercano á Logroño: de regreso de veraneo, regala Alfredo á su esposa unos pendientes de oro.)

—Toma, mujercita, los mejores pendientes que había en San Sebastián.

—¡Qué bonitos! ¿qué te regalé yo cuando vuelva de las fiestas de San Mateo de Logroño?

—¿Pero vas á ir por fin? ¿No ves que estás fatigada del verano y luego tienes empeño en ir á ver Sevilla?

—Sí, pero Logroño está un paseo casi, casi, (con zalamería) mira, voy, estoy tres días y te traigo un regalo muy bonito, ¿me dejas ir si te traigo una cosa que te guste?

—Sí, pero ha de ser muy buena; ¿el qué va ha ser?

—Un reloj con las 24 horas.

—No vas.

—Un... neceser de caballero.

—Nada, que no vas.

—Una banderilla del Fuentes y la montera de Bomba chico.

—Casi, casi estoy por dejarte; pero... no.

—(Con resolución.) ¿A que me dejas?

—Vamos á ver.

—Te traigo un sombrero de casa de Dulín.

—¡Anda! ya estas aquí, pensaba que no lo acertarías.

Se encuentra en Logroño la aplaudida tiple de zarzuela nuestra paisana señorita Julia Iniguez, que fue subvencionada en sus estudios por esta Diputación provincial, y á la que no será difícil tenga ocasión de aplaudir el público de esta población.

Últimamente ha actuado la señorita Iniguez en el teatro Pignatelli de Zaragoza, donde ha sido muy bien recibida.

AL PÚBLICO

Los que compréis pastillas de café, sabed, que el único propietario, y el que exclusivamente puede ostentar el distintivo de las torres de la Redonda, tanto en sus pastillas como en demás productos de confitería, es Carmelo Sáenz, «El Buen Gusto». Y como existe una imitación en que aparecen torres, os lo advierte para que no os dejéis sorprender por la apariencia, tomando aquellas por las mías, pues por algo las quieren imitar.

Ha sido denunciado ante el juez municipal de Badarán el vecino de dicho pueblo Mariano López Carreira, por haber hecho un disparo con una escopeta en el patio de su casa y dado muerte á un gato de su vecino Vicente Lozano.

Guisantes al natural se venden en el pabellón de la plaza de Abastos desde 0'25 ptas. hasta una peseta lata.

El partido celebrado ayer en el Frontón Logroñés, estuvo tan concurrido como era de esperar. Los de Azcoitia ganaron á los riojanos Chiquito de Najera y Peré, dejándoles en 17 tantos para 35. Hubo pelotadas muy reñidas, y á pesar de la diferencia, el público salió satisfecho. Este partido se repetirá mañana.

Hoy también hay partido, jugando Fidelín y el Chato de Najera, contra Adrián Pascual y Rana.

González Sagasta, 14
Cirujano dentista TELEFON. 98, Logroño.

Se nos ruega hagamos constar que el diestro Munilla de que hablaba la carta de nuestro corresponsal en Najera, no es Vicente Munilla, sino su hermano Eusebio, conocido por el apodo de Espartero.

ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas. Depósito, Farmacia Callol, Diputación, 339, Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América. EN LA ACREDITADA FARMACIA DE DON PATRICIO GÓMEZ

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la clorosis, conataleencias, dispesias, (pereza de digerir), raquitismo, (crecimiento defectuoso) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de debilidad general SE CURAN PRONTO TOMANDO EL ACREDITADO ESTE. NOTABLE MEDICAMENTO, RECOMENDADO POR MUCHOS MÉDICOS DEL PAÍS Y EXTRANJEROS, SE VENDE EN LOGROÑO

Ha sido trasladado al Instituto de Salamanca el catedrático de Matemáticas del de Logroño nuestro estimado amigo don Eusebio Sánchez Ramos.

Para evitar granos y caspa por fricción diaria **Agua Colonia Orive**. 20

CARBONES MINERALES
Cribado, Galleta, Granza, Menudo lavado, sin lavar, especial para fraguas y alambiques. Cok de fundición de horno y cocina. Luis Ulargui, Logroño

DOLORES DE CABEZA, jaquecas y neuralgias los calma en el acto la **Valerolína**, más eficaz que la antipirina y completamente inofensiva. Farmacias de don Roberto Abad y don Angel Mz. Iniguez. 3 pesetas caja.

Recomendamos a nuestros lectores cuando tengan alguna sequedad, picor, irritación de garganta ó tos, las **PASTILLAS S. CRESPO**, de mentol y cocaína. A la primera pastilla notarán gran mejoría. En Logroño, farmacia de don M. López, 4 150 pesetas caja.

La **Productora**. Abonos minerales completos garantizados de Martínez y Urbina Oficinas: Muro Escuelas, 19, 2º y 44 entlo

La superioridad de **ALQUITRAN** de esta pasta sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella. Precio de la caja: 3 REALES, en todas las farmacias.

Debe exigirse la marca L. B. en rojo, en la taja que rodea la caja. Fábrica en Bayona: L. LE BEUF.

Los mejores vinos de mesa Los de Fernández Heredia y C.ª

Cada día está más concurrida la consulta dental que el joven y reputado dentista don Basilio Gurrea tiene establecida en la calle de Rodríguez Paterna, número 2. 1.º, merced á la justa fama que ha alcanzado dicho señor.

Quesos frescos
Gruyere, Nata, Roquefort, Roncal, Bola, tierno y semi duro y Parmesano para la sopa. Mantiguilla fina de Reinoso, se ha recibido en casa de la VIUDA DE H. ARZA.

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el Elixir estomacal de Sáiz de Carlos. Pídase Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos, único que cura.

Lustros para farimas y ladrillos
EN TODOS LOS COLORES
Depósito, Blasco é hijos, San Blas, núm. 3 (antigua casa de Ojolindo).

Plata Meneses
Unico depósito de tan acreditada marca en cubiertos, cuchillos, cucharillas, bandejas, vasos, servilletas y objetos para iglesia.

Grandes surtidos en vajilla de todas clases. Bombillas eléctricas de las mejores fábricas. Lavabos completos, con jabonera, cepillera, cubo y jarra, á 15 pesetas.

Hijos de Blas Pérez
FRENTE Á LA ZAPATERIA DE OCHOA

Relojos
Longines, Omega, Waltham y principales marcas en la relojería de Nicolás Alonso, Sagasta, 6

Dr. Sáenz de Luque, ha trasladado su gabinete de consulta al Muro de las Escuelas, núm. 10, entresuelo, esquina á la calle de San Blas.

Ruiz CIRUJANO DENTISTA
Mercado, 39, principal, Logroño.

Telegramas
San Sebastián, 19-6 t.

Una boda
Es muy comentado en esta población un artículo del *New York Herald* que en su edición de París recoge y da como ciertos los rumores que corrieron hace días respecto á la boda de la infanta María Teresa con un hijo de los duques de Wladimiro de Rusia.

Discútese las posibles consecuencias de esta boda, relacionándola con otros rumores de alianzas de que también se ha hablado.

Algunos dan por segura la boda y añaden que se celebrará en la primavera próxima.

Sin firma
Hoy no despachó el ministro de jornada, con la reina, por haber ido la corte á las fiestas de Fuenterrabía.

No hay viaje
Se han recibido noticias de Palma que en aquella población se estaban haciendo preparativos para recibir al rey. Se sabe sin embargo que hace días se comunicó al alcalde, que el rey no haría por ahora el viaje proyectado.

Madrid, 19.-5 t.

Moneda falsa
Dicen de Granada que en la calle del Cuartillo ha descubierto la policía una fábrica de moneda falsa, apoderándose de varias herramientas y utensilios para la fabricación, y varias monedas falsas.

Fueron detenidos dos individuos, uno de ellos denunciado de presidio.

Petición
La Sociedad de Amigos de País de Barcelona ha recurrido al ministro de la Gobernación pidiéndole que reorganice el cuerpo de Correos, como único medio de evitar los abusos que se notan en el servicio.

Desgracias
Dicen de Washington que á consecuencia de la aglomeración de gentes que acudió ayer para ver el cadáver de Mac Kinley, hubo seis muertos ocho heridos muy graves y muchos menos graves.

La mayoría de las víctimas son niños.

Madrid, 19.-3 n.

Los rusos en Francia
Los emperadores de Rusia han dejado Compiegne acompañados del presidente y el Gobierno de la república, dirigiéndose á Reims.

En su breve estancia en Compiegne han recibido entusiastas ovaciones.

Ha sido tal el número de forasteros en esta población, que á pesar de todas las previsiones, han faltado las substancias, siendo difícil la alimentación.

La entrada en Reims ha producido también aclamaciones entusiastas aunque no tanto como en las dos poblaciones anteriores.

Comentarios
Toda la prensa europea se ocupa de la entrada de los emperadores rusos en Dunkerque.

La mayoría de los periódicos creen que el resultado de este viaje será probar á las demás naciones que la alianza franco-rusa es cada día más firme, consolidándose así la paz.

También creen los periódicos que con este viaje se consolida el ministerio radical y aumenta la popularidad de Mr. Loubet.

La prensa alemana habla con gran circunspección de este acontecimiento.

Algunos periódicos ingleses se burlan de los republicanos diciendo que el gran autócrata de Europa no encontrará entre las muchedumbres de siervos que le llaman padre tantos aplausos y obsequios como entre los descendientes de la revolución.

Coinciden con estos algunos diarios austriacos que al examinar los discursos pronunciados al desembarcar los czares, dicen que si el jefe del Estado francés habló como de vasallo á señor, es natural que el jefe del Estado ruso contestase como de señor á vasallo.

La generalidad de los periódicos no dirigen censuras á Francia, aunque consideren exageradas las muestras de entusiasmo.

Conferencia
El conde de Romanones ha celebrado una conferencia con el señor Sagasta para pedirle parecer acerca de varios proyectos de Instrucción pública antes de someterlos al consejo de ministros.

Entre ellos parece que está la creación de algunos centros de instrucción.

Bolsa
Interior al contado, 72 15; á fin de mes, 72 10; exterior, 79 00; amortizable al 5 por 100, 92 70; cubas de 1890, 71 85; Banco de España, 482; cambio con París, 43 00.

De vuelta
El general Barges ha regresado á Barcelona después de recorrer diversas plazas de la región.

Sus impresiones son buenas.

Lo que dice un ministro
El ministro de la Gobernación hablando hoy con los periodistas les dijo que antes del día 30 tendría ultimado el presupuesto de su ministerio, aunque en él no podrían aparecer los resultados de las reformas que pensaba llevar á cabo por ignorar en qué fecha las aprobarían las Cortes.

También les dijo que según los partes del gobernador de la Coruña, el motín de los pescadores de Ribeira, había tenido poca importancia, no siendo de temer que se reprodujese en aquel ni en los demás puertos de la provincia.

Aseguró que la cuestión obrera estaba al presente en una fase satisfactoria.

Nuevas pruebas
Dicen de París que hoy se han verificado nuevas pruebas con el globo dirigible de Mr. Santos Dumont.

Durante una hora resultaron bien, pero después se enredó en uno de los árboles, rasgándose la cubierta y deshinchándose el globo.

Mr. Dumont resultó ileso.

De Marruecos
Telegrafían de Tánger que se ha confirmado que viven los dos cautivos españoles.

La muchacha fué vendida sucesivamente á diversas kabilas que le han dado malos tratos.

Ahora la tienen los de Benimezgil-da que la obligan á bailar en las plazas, golpeándola cuando se resiste.

La kábila trata ahora de venderla de nuevo y esto facilitará el rescate, habiéndose entablado gestiones para comprarla.

Del niño no se tienen tantas noticias.

Accidentes
Telegrafían de París que se ha incendiado el polvorín de Etausi habiendo explosiones de las que resultaron nueve muertos y cuatro heridos.

De Londres dicen que al verificarse en el mar del Norte las pruebas de las calderas del torpedero "Cobra" hicieron éstas una horrible explosión, volando todos los tripulantes del barco. Han sido recogidos seis cadáveres.

Entierro
Hoy se verificó en Cantón el entierro del cadáver de Mac-Kinley.

Los actos fúnebres que se van verificando, están todos concurridísimos.

Una huelga
Dicen de Londres que cinco mil pescadores que estaban declarados en huelga atacaron el local donde está instalada la asociación de patronos, destrozándolo y prendiéndole fuego, sin permitir que se sofocase el incendio.

Rumores
En Alicante se habla de una supuesta agitación carlista en la provincia y de las precauciones que se han tomado para prevenir un alzamiento.

El Gobierno desmiente que haya temores de levantamiento carlista en ninguna provincia.

Sucursal de Domingo Hospital
Unica casa donde encontrarán á precios de fábrica toda clase de generos de punto, tiras bordadas, pañuelos, mantelerías, puntillas de hilo y algodón, confección de ropa blanca para señora y niños y telas blancas.

VENTA POR MAYOR Y DETALL
21.-Sagasta.-21

Aprendiz Se necesita uno en la Encuadernación de Mamerto del Río, Portalillos, 16.

Las tres provincias
Con este título se ha abierto al público un establecimiento de ultramarinos, en el que se encontrarán todos los artículos concernientes al ramo, reuniendo la ventaja de estar situado fuera del radio de consumos, por cuyo motivo el público encontrará gran economía en los generos.

Carretera de Navarra (antiguo ventorro de Sagasta).

PORTOLÉS Y NUÑEZ
Toro Hay uno para padre, en la calle de San Roque, 1, á diez reales.

Venta exclusiva en esta provincia de los mejores muebles del mundo

SEGUN CONCURSO, 36 MEDALLAS DE ORO, SIETE GRANDES PREMIOS

GRAN CRUZ DE MÉRITO Y DE LEGIÓN DE HONOR

MUEBLES THONET-VIENA
Sillas de rejilla.—Muebles curvados.—Sillas coche automáticas.—Mecedoras automáticas, con patente de invención, y todo lo mejor que existe en mueble fino.

Talleres y almacén de muebles de Angel del Hoyo, Portales, 20, Logroño.

Restaurant
Se ha abierto al público un restaurant en la planta baja de "La Fraternidad", donde se sirven cubiertos de dos pesetas en adelante.

SERVICIO Á LA CARTA
Muro del Siete, 3 y 5

Venta de casas A voluntad de su dueña se venden tres casas en la calle de la Cadena, números 7, 9, y 13, de esta ciudad. Dara razón, el procurador don Manuel Vidaurreta, Muro del Carmen, 3.

A LOS MINEROS Y AGRICULTORES
Análisis cualitativa de un cuerpo inorgánico..... 10 ptas.
Id. cuantitativa..... 20 "

Siendo el cuerpo orgánico ó complejo, aumentan dichos precios en 5 pesetas.

Rebajas prudenciales siendo varios los análisis de forma total.

Centro Agrícola, Mercantil é Industrial Rodríguez Paterna, número 3 y Muro de La Mata, 5, 2.º

Se necesita un pinche de tábano. Diríjase á la viuda de don Inocente Navarro, calle Alfonso VI, panadería, Calahorra.

Vino de cosechero Se vende á 450 pesetas cántara, Rodríguez Paterna, 35, (casa del Cabello).

Adrián Platas
EL DE LAS CAMAS BARATAS
Teniendo una gran partida de farolillos y linternas de diferentes formas y colores, se venden muy baratos.

Muchacho de 15 á 16 años
Hace falta uno en la fábrica de dulces del molino de Samalar.

Venta de comportones En San Asen sio se hallan de venta nuevos, de chono, en casa de Victoriano Martínez, que facilitará precios arreglados.

Se venden lavabos con piedra de mármol á 25 pesetas. También se vende una mesa escritorio. Informarán en el Café Suizo.

SE VENDEN cuatro fincas en la jurisdicción de Logroño: Un olivar término los Cerrillos, de 2 fanegas y 3 celemines, de primera. Otro olivar en el mismo término, de cuatro fanegas. Otro olivar en el término de Panza-cola, encima de las cuevas del señor Trevijano. Otro en el término de Cantabria, de tres fanegas.

Se venden todas juntas ó separadas. Para tratar, Laurel, número 7.

ELECTRA-RECAJO
SOCIEDAD ANÓNIMA
Esta Sociedad suministra fuerza á las industrias en condiciones sumamente ventajosas para los industriales.

Las personas que deseen ver funcionando los motores, y enterarse de su economía, facilidad en el manejo y rendimiento industrial, pueden pasar todos los días laborables por los talleres de don Hipólito Bergasa, (calle del General Zurbano), don Carlos Amusco (fábrica de abonos minerales), Sra. V.ª de V. de Pablo (Audencia), don Ramos Toledo (Mercado), molino harinero en Viana, señor Marqués del Romeral (Recajo), don Joaquín Mayoral (Mercado) don Salustiano Marrodán é Imprenta de LA RIOJA.

Saturnino Ulargui é Hijo
BANQUEROS.—Logroño
Compran oro á los cambios del día. Giro de letras sobre España y Extranjero.

Compra y venta de toda clase de valores cotizables en Bolsa.

Instrumentos
de cuerda de todas clases, accesorios para otros mismos. Métodos para todo instrumentos

MUSICA BARATA
Teodosio Farias, Imprenta, 3, Logroño.

VACANTE
Por renuncia del agraciado, sé halla vacante la plaza de farmacéutico titular de este Ayuntamiento, para la asistencia de una á cien familias pobres, con la dotación de quinientas pesetas anuales, pagadas de fondos municipales en trimestres vencidos.

Los aspirantes dirigirán sus solicitudes á esta alcaldía, en el término de 30 días, desde que aparezca en el "Boletín Oficial".

Munilla, 11 de septiembre de 1901.—El Alcalde, SANTIAGO AGUIRRE.

CALDERA Y MÁQUINA DE VAPOR
de 5 caballos de fuerza

Por necesitar instalar otra de mayor fuerza, se vende una sistema vertical, de buena construcción y casi nueva; tiene bomba automática para su alimentación, y de poco consumo de combustible; puede alimentarse con leña ó carbón. También se vende una preciosa sierra de cinta de 45 centímetros de diámetro de polea. Esta máquina puede trabajar por malacate ó motor.

Condiciones de pago, al contado ó á Plazos. Fábrica de muebles de Angel del Hoyo, Portales, 20, Logroño.

A los panaderos. Por precio sumamente barato, se venden utensilios para panadería con su amasadora, puertas y hornos de hierro. Informará en Haro D. Francisco Barrahondo.

LAVABOS
completos con juego de cubo y jarro á 15 pesetas; buen surtido en hules, cubiertos, cuchillos, bandejas y artículos de metal blanco. Liquidación de loza y cristal, detall de

MAGUREGUI
Mercado, 45 y Sagasta, 8.—Por mayor, Escuelas, 3 y 5.

Pupilos. Se admiten en casa particular á precios según trato, y siempre económicos, si son estudiantes, hasta 18 años de edad. El amo de la casa les señalará horas de estudio día y noche, y tomará las lecciones antes de ir á clase. Solo se admiten hasta tres; estando dicho amo al frente de la educación de sus pupilos, tanto en la parte moral, como en la político-social.

Darán razón calle de San Juan, n.º 15, 2.º

Se arrienda el piso bajo de la casa número 18, de la calle de Sagasta. El portero dará razón.

Relojería de Angel Barruso
MERCADO, 35
Relojes de todas clases, sistemas y marcas acreditadas

Especialidad en COMPOSTURAS
Garantía verdad, como lo tiene acreditado el dueño de este establecimiento.

Nuevo taller de Encuadernación
y Centro de Suscripciones

DE **Antonio Laríos**
CALLE DE SAGASTA, 17. — LOGROÑO

Montado este establecimiento con todos los elementos necesarios, se hacen en él cuantos trabajos se encomiendan; así como se admiten suscripciones para toda clase de obras, revistas y periódicos.

Se vende en buenas condiciones. Prensa de hierro y tremis de id., todo en una pieza, para trujal de aceite. San Bartolomé, 16, 2.º, dcha. informarán.

La Logroñesa Panadería Mecánica
MAYOR 149
Elaboración de todas clases de pan. Servicio á domicilio. Venta de sacos vacíos.

Huerta Se arrienda una en las inmediaciones de Logroño, de 21 fanegas, buen regadío, arbolado y casa para el hortelano. Informará la señora viuda de Briones, en Navarrete.

Aparato moderno para cazar moscas, cucarachas y otros insectos, á 150 pesetas, en el detall de Maguregui, Mercado 45 y Sagasta 8.—Por mayor, Escuelas, 3 y 5.

CHARGEURS REUNIS
El día 25 de septiembre saldrá del puerto de Pasajes, directamente para Montevideo y Buenos Aires el vapor

Amiral Baudin
Se admite carga y pasajeros. Para más informes, diríjase á don E. Incamps. Agente de la Compañía en Pasajes.

Gran Sidra Champagne
EL HÓBBEO

de la casa de Hijos de Pablo Pérez Colunga (Asturias)

Premiada últimamente en la exposición de París de 1900 con medalla de oro.

Unico depósito en Logroño, almacén de Coloniales de la viuda de José Sáenz, Compañía, 16.

Desde 14 Ptas. uno en adelante
Ganga verdadera

Se venden colchones de lana de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, con telas de preciosos dibujos, garantizándose, nuevos y sin usar. Ventas al por mayor y menor, Portales, 20, Logroño.

Interesante. En la mina "La Providencia" (sita en Jubera (Logroño)) se admiten barrenos y escombros con buenos jornales, para el trabajo del interior. Diríjase á don Joaquín Anela, Administrador de la misma.

Herrero y Riva, Banqueros
Compra de oro.—Giro de letras sobre España y Extranjero.—Compra y venta de valores cotizables en Bolsa.

Conversión del 4 por 100 exterior en interior y agregación de las hojas de cupones en el exterior. Compra y venta de residuos del exterior producidos por la conversión.

Se desea una joven soltera ó viuda, juiciosa, para que se encargue del cuidado de dos niños. Es inútil presentarse sin buenos informes. Para tratar, con don Francisco Berea, de Nájera.

Se vende un tino para aceite, de cabida 60 cántaras, con su camilla y un coche usado de dos ruedas, con su capote y atalajes. Para tratar, diríjase en Alfaro á don Vicente J. Muro, del comercio.

Pollos y gallinas Se venden en la calle Barriocepo n.º 3.

ACADEMIA PREPARATORIA
PARA INGENIEROS INDUSTRIALES
MONTES Y MINAS

DEL OFICIAL DE ARTILLERÍA
Don Francisco Roig
SAN ANTONIO, 24.—2.º

VITORIA
Empezarán las clases el primero de octubre.

BONITA OCASIÓN Se vende por muy poco dinero un Pódnografo, con bocina de salón y 10 audífonos con cuatro diafragmas y 22 audiciones y un Aristón con 21 cartones, todo muy barato. SOLO POR DOS DÍAS. Razon en la posada de "Las Animas" Logroño.

DEPENDIENTE DE BARBERÍA
Se necesita uno que sepa afeitár y de buenos antecedentes. Diríjase á don Rufino Galilee, en Viguera.

Academia Preparatoria Militar
En la dirigida por el comandante de ingenieros don Manuel de las Rivas, darán principio las clases en 15 de octubre próximo.

Centro Agrícola, Mercantil é Industrial
SOCIEDAD REGULAR COLECTIVA DOMICILIADA EN LOGROÑO

Abonos químicos de todas clases y especiales para habas, hortalizas y cereales, preparados en las fábricas de La Garantía Agrícola é Industrial de Vallecas, bajo la dirección del Dr. Guillén Palomar, Técnico del Laboratorio Central Judicial de España, premiados con medallas de oro en las Exposiciones internacionales celebradas en París y Londres en 1901.

Garantía VERDAD de la ley fertilizante y precios en relación con dicha ley.

Se facilitan instrucciones para el empleo de los abonos, evacuándose cuantas consultas se dirijan á este Centro. También se verifica toda clase de análisis, especialmente de tierras y frutos, GRATIS á los clientes.

Mientras se habilitan los almacenes, para pedidos: Rodríguez Paterna, 3 y Muro de La Mata (antes Reyes), 5, 2.º

El magnífico vapor de 12.000 toneladas

Babitonga
DE LA

Compañía Hamburguesa
SUB-AMERICANA

sadrá del puerto de Bilbao, directamente para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé, el 24 de septiembre.

Para fletes, carga y pasajes, diríjase en Logroño á su agente Ubaldo González Díaz, Muro de las Escuelas, número 17, 3.º

Abonos químicos y minerales
preparados para toda clase de terrenos y cultivos

Director gerente y de la fabricación, Aniceto Lorente, Catedrático de Agricultura del Instituto.—Logroño.

Dedicada esta casa hasta ahora exclusivamente al comercio de las primeras materias para abonos de la acreditada casa de los señores Roggen y Cia. de Valencia, tiene el gusto de participar á su clientela que, además de seguir proporcionando dichas primeras materias á quien lo desee, ha resultado, á instancias de numerosos agricultores, elaborar abonos minerales, completamente preparados y en disposición de ser aplicados á las tierras, sin que el agricultor tenga que ocuparse mas que de esparcirlos por el terreno. Estos abonos se confeccionan con el mayor esmero, y con arreglo á los últimos adelantos científicos; son adecuados á la naturaleza de cada tierra y cultivo; se expenden siempre bajo garantía de análisis y con arreglo al vigente Real Decreto sobre venta de abonos, y su precio está en relación con su riqueza en principios fertilizantes.—Para noticias y pedidos diríjase á don Aniceto Lorente, calle Vara de Rey, letra X, Logroño.

SOMBRERERÍA
DE

PABLO DULIN
(SUCESOR DE PIQUER)

Portales, 40.—LOGROÑO

El monstruo en surtido y novedades en sombreros y gorras.

LA GRAN MARCA

Christys London
Único punto de venta en esta casa.

Ninguna ANEMIA

HEMOGLOBINA
de V. DESCHIENS

VINO * ELIXIR * JARABE * GRAGEAS
y HEMOGLOBINA GRANULADA

